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 منهج النحويين في دراسة التركيب
من حيث الوضع والاستعمال

 الدكتور: صلاح الدين ملّاوي

 كلية الآداب واللغات

رةجامعة بسكـ

يسعى هذا البحث إلى تحقيق القول في مفهوم التركيب من حيث جريانه على 

قة إغفالهم التمثيل الوضع أو الاستعمال، وبسط القول في موقف النحويين من دراسته، وحقي

 له في المنظومة التي تواصفوها عبر قرون من النظر وإعمال الذهن.

وحري بالذكر أنّ البحث قد أوضح أنّ التركيب يتنزل بين الوضع والاستعمال معا، 

حتى وإن كان إلى الأخير أقرب. كما اتضح أنّ النحويين لم يضيعوا العناية به على خلاف ما 

لنحاة نظروا إلى التركيب التام باعتباره بنية مجردة، وأوكلوا مهمة تتبع يزعمه الزاعمون. فا

 خصائصه الخطابية إلى علماء المعاني.

: Abstract 

  this article entitled ((method of the Arabic grammarians in the study of the 

composition through status and the usage)) it try to answer about three questions like this: 

first: did the composition used for the author of language or for her users? 2 nd: did the Arab 

grammarians studied the word and neglected the composition? 3rd:what is the method of the 

grammarians in the study of the composition? The article finalized to that the composition  is 

for the author and the users together, the article has watch that the grammarians did not 

neglect it as thought a few modern researchers, so they have it analysis from the structural 

point of view only. 
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